
PROCÈS-VERBAL N 6 

Réunion ordinaire 

du 

Conseil scolaire catholique MonAvenir 

Le mercredi 27 avril 2022

Salle du Conseil, réunion hybride 19 h 

Présences : 

Geneviève Grenier, présidence du Conseil 

Donald Blais  

Roger Brideau 

Melinda Chartrand 

Nathalie Dufour-Séguin 

Anne Godbout 

Dominique Janssens 

Marcel Levesque 

Maxime Papillon 

Claire Thibideau 

Jo-Anne Thibodeau 

Audrey Lemire, élève conseillère 

Sandra Kemzang, élève conseillère 

Absences motivées : 

Anne Godbout 

Dorothée Petit-Pas, vice-présidence du Conseil 

Membres du personnel : 

André Blais, directeur de l’éducation 

Dereck Chin, chef des affaires 

Anik Gagnon, surintendante de l’éducation 

Suzanne Iskander, surintendante de l’éducation 

Mikale-Andrée Joly, directrice exécutive, Service des relations corporatives 

Gina Kozak, surintendante de l’éducation 

Jean Magny, surintendant de l’éducation 

Nicole Mollot, surintendante de l’éducation 

Sébastien Lacroix, conseiller aux affaires diocésaines et scolaires 

Luc Renaud, direction, ÉSC Père-René-de-Galinée 

Chantal Perron, agente aux affaires du Service des relations corporatives et du Conseil 

Invitées : 

Alina Podoprygora, élève de l’ÉSC Père-René-de-Galinée 

Iryna Podoprygora, parent de l’élève Alina Podoprygora 

Anna Podoprygora, grand-maman de l’élève Alina Podoprygora 
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1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées

La présidente du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, déclare la réunion mensuelle

du Conseil du 27 avril 2022 ouverte à 19 h.

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones

Nous prenons un moment pour remercier les peuples autochtones de la région, les 

« Hurons-Wendat », les « Anishinaabe » et les « Haudenosaunee » pour le partage de 

leur territoire ancestral, surtout les Premières Nations Chippewas de Rama, 

Beausoleil, Georgina Island, Scugog, Curve Lake, Hiawatha, Alderville et les Métis qui 

s’y retrouvent.  

1.2 Prière d’ouverture 

La prière d’ouverture est présentée séance tenante. 

2. Adoption de l’ordre du jour

Motion 1, Résolution 63/2022

Le conseiller Marcel Levesque propose

Appuyé par le conseiller Dominique Janssens

Que le Conseil scolaire catholique MonAvenir adopte l’ordre du jour de la réunion ordinaire

du 27 avril 2022, sous la forme modifiée.

ADOPTÉE 

3. Déclaration de conflit d’intérêts

Aucune déclaration de conflit d’intérêts.

4. Auditions des contribuables/délégations

Sans objet.

5. Présentation de service ou Nouvelles du système

5.1 Présentation de Alina Podoprygora - Sensibilisation de ses pairs à la guerre en

Ukraine 
Mademoiselle Alina Podoprygora, élève de 7e année de l’École secondaire catholique 

Père-René-de-Galinée, présente les actions qu’elle a entreprises afin de sensibiliser ses 

pairs à la guerre en Ukraine. 

Les membres de la Table sont fiers et reconnaissants des efforts et des démarches 

entrepris par mademoiselle Podoprygora au cours des dernières semaines. 

Le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, indique pour sa part que le Conseil 

travaille étroitement avec Immigration Canada et est prêt à accueillir des élèves 

ukrainiens. Il poursuit en indiquant que les travailleurs en établissement de la région 

de Waterloo pourront sans doute profiter de l’expérience et des multiples démarches 

de sensibilisation entreprises par Alina Podoprygora. 
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La surintendante de l’éducation, madame Gina Kozak, termine en remerciant 

mademoiselle Podoprygora de sa présence et pour son empathie. Elle remercie 

également monsieur Luc Renaud, directeur de l’ÉSC Père-René-de-Galinée, pour son 

accompagnement et son appui. 

6. Adoption des procès-verbaux

6.1 Adoption du procès-verbal de la réunion mensuelle du Conseil du 30 mars 2022

Motion 2, Résolution 64/2022 

La conseillère Nathalie Dufour-Séguin 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que le Conseil adopte le procès-verbal de la réunion mensuelle du Conseil du 30 mars 

2022, sous la forme présentée.  

ADOPTÉE 

Les sujets suivants, traités en séance à huis clos, ont fait l’objet de discussions : 

• Rapport – Activités de l’Association franco-ontarienne des conseils scolaires catholiques

• Suspensions et renvois des élèves

• Dotation du personnel

7. Affaires découlant des réunions ordinaires du Conseil

Le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, informe la table que le point 1, Envoi

d’une lettre d’appui à la communauté du Trille blanc pour le projet d’un village francophone

dans la région de York sera retiré du tableau, car une lettre a été envoyée.

8. Affaires différées

Sans objet.

9. Recommandations des comités

9.1 Rapport des réunions publiques des comités du Conseil

9.1.1 Comité de travail du 13 avril 2022 

Pas de recommandation. 

9.1.2 Comité consultatif pour l’enfance en difficulté du 20 avril 2022 

Pas de recommandation. 

9.1.3 Comité de participation des parents (Prochaine réunion : 18 mai 2022) 

Rappel des formations à venir offertes dans le cadre de la subvention pour la 

participation et l’engagement des parents 2021-2022 

▪ Jeudi 12 mai 2022 à 19 h : Créer un environnement sécuritaire et accueillant

dans toutes les écoles

▪ Jeudi 9 juin 2022 à 19 h : Appuyer mon enfant s’il vit une situation

d’intimidation, avec le COPA
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9.1.4 Comité de vérification (Prochaine réunion : 30 mai 2022) 

Sans objet. 

Les conseillers Roger Brideau et Donald Blais se joignent à la réunion. 

10. Étude des rapports des membres de l’administration

10.1 Rapport CDA.05-04/2022 – Comités d’admission

La surintendante de l’éducation, madame Suzanne Iskander, informe la Table que 

plusieurs séances de comités d’admission ont eu lieu au cours du dernier mois. Elle 

indique que la majorité des comités sont pour le niveau de la maternelle pour la 

rentrée scolaire de septembre prochain. 

À la demande de la Table, le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, rappelle 

que les campagnes publicitaires sont bilingues afin de rejoindre tous les membres 

des familles exogames. Il poursuit en confirmant que plusieurs élèves proviennent 

effectivement de l’immigration. La Table indique que beaucoup de francophones 

consomment les médias anglophones d’où l’importance de faire de la publicité dans 

les deux langues afin de récupérer les générations perdues. 

La surintendante de l’éducation, madame Suzanne Iskander, propose que les 

publicités fassent mention des critères d’admissibilité. 

11. Affaires courantes

11.1 Association franco-ontarienne des conseils scolaires catholiques (AFOCSC)

La conseillère Melinda Chartrand, représentante du Conseil au CA de l’AFOCSC 

rappelle que les inscriptions au congrès annuel qui se tiendra en mai prochain sont 

toujours en cours. 

La conseillère Chartrand poursuit en rappelant que le ministre de l’Éducation, 

l’honorable Stephen Lecce, et l’adjoint parlementaire au ministre de l’Éducation, 

monsieur Sam Oosterhoff, indiquent dans leur lettre, qui se trouve au point 15.02 de 

l’ordre du jour, que le travail se poursuit en ce qui a trait à la réussite des élèves 

franco-ontariens. 

12. Présentations

12.1 Présentation du compte-rendu trimestriel du directeur de l’éducation

Sans objet. 

12.2 Présentation à la suite de participation aux congrès 

Sans objet. 
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13 Compte-rendu mensuel des membres du Conseil 

13.1 Présidence 

La présidente du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, rappelle que la séance de 

formation et d’échange des conseillers scolaires aura lieu le 7 mai prochain. L’ordre 

du jour de cette rencontre sera partagé dans les prochains jours. 

13.2 Conseillers/conseillères scolaires 

13.3 Élèves conseillères 

Les conseillers scolaires et les élèves conseillères rendent compte des activités 

auxquelles ils ont participé au cours du mois. 

14 Avis de motion 

Aucun avis de motion. 

15. Correspondances

15.01 Communiqué de presse de l’Association franco-ontarienne des conseils scolaires 

catholiques daté du 6 avril 2022 intitulé : « Atteinte de la cible en immigration 

francophones » 

15.02 Correspondance datée du 7 avril adressée aux partenaires et amis de l’éducation en 

langue française de la part du ministre de l’Éducation, l’honorable Stephen Lecce et de 

l’adjoint parlementaire au ministre de l’Éducation, monsieur Sam Oosterhoff 

15.03 Correspondance datée du 8 avril 2022 adressée au ministre de l’Éducation, l’honorable 

Stephen Lecce de la part du superviseur du Peel District School Board, monsieur Bruce 

Rodrigues quant au droit des élèves conseillers à proposer et appuyer des motions. 

15.04 Correspondance datée du 12 avril 2022 adressée à monsieur Jean Bouchard, président, 

Communauté du Trille blanc, en appui au projet d’un village francophone pour la 

population aînée de la région de York 

15.05 Correspondance datée du 20 avril 2022 adressée aux parents, tuteurs, tutrices de la 

part de monsieur Gilles Rodrigues, surintendant de l’éducation, ayant pour objet : 

Collecte de données sociodémographiques « On compte sur toi » 

15.06 Correspondance datée du 20 avril 2022 adressée à la présidente du Conseil, madame 

Geneviève Grenier, de la part du Président du Conseil du Trésor, l’honorable Prabmeet 

Singh Sarkaria accusant réception de la correspondance envoyée le 5 janvier 2022 en 

ce qui a trait à la rémunération des cadres supérieurs. 
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16. Motion de recevoir

Motion 3, Résolution 65/2022

Le conseiller Marcel Levesque propose

Appuyé par le conseiller Dominique Janssens

Que le Conseil reçoive en bloc les documents présentés en réunion publique à titre

d’information et aux fins de discussion seulement :

• Tableau des affaires découlant

• Rapport CDA.05-04/2022 – Comités d’admission

• Rapport verbal – Activités de l’AFOCSC

• Compte-rendu mensuel des membres du Conseil

• Correspondances

ADOPTÉE 

17. Questions diverses

Sans objet.

17.1 19e Jeux de l’AESD – Mise à jour 

La surintendante de l’éducation, madame Nicole Mollot, informe la Table que les 

prochains Jeux de l’AESD, 19e édition, auront lieu entre le 24 mai et le 7 juin prochains. 

Ces Jeux auront lieu en format virtuel encore une fois cette année, car le Camp Robin 

Hood n’était pas en mesure de recevoir au-delà de 1 000 jeunes. Le personnel du 

Service de la Construction identitaire a mis sur pied des activités engageantes pour 

les élèves du palier secondaire. Le thème des 19e Jeux de l’AESD est  : Tous unis – Tous 

pleins d’esprit ! 

18. Séance à huis clos

Motion 4, Résolution 66/2022

La conseillère Claire Thibideau propose

Appuyée par le conseiller Maxime Papillon

Que le Conseil scolaire catholique MonAvenir se constitue en séance à huis clos.

ADOPTÉE 
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LA SÉANCE À HUIS CLOS SE POURSUIT EN RÉUNION PUBLIQUE. 

19. Levée de la réunion ordinaire du Conseil

Les points à l’ordre du jour de la réunion ordinaire du Conseil du 27 avril étant épuisés, la

réunion est levée à 20 h 54.

__________________________________________   __________________________________________ 

  Directeur de l’éducation    Présidence du Conseil 




